



## EL INAH ENTREGA ESTÍMULOS POR ANTIGÜEDAD A PROFESORES DE INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA Y DOCENCIA

- El titular del INAH, Omar Vázquez, reconoció el compromiso de quienes se han desempeñado por más de una década y hasta 60 años en la institución
- Hizo un llamado a que el gremio participe activamente en las Jornadas de Descentralización, para construir un instituto más eficaz y eficiente

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), órgano de la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, entregó estímulos por antigüedad a 202 miembros del Sindicato Nacional de Profesores de Investigación Científica y Docencia (SNPICD), en una ceremonia llevada a cabo en el Auditorio Jaime Torres Bodet del Museo Nacional de Antropología (MNA).

El director general del INAH, Joel Omar Vázquez Herrera, reconoció la entrega de las y los profesionales, quienes se han desempeñado por más de una década e, incluso, 60 años, a proteger, investigar, conservar y difundir el patrimonio arqueológico, histórico, antropológico y paleontológico de la nación mexicana.

“Sin lugar a dudas, la investigación es la que sustenta la narrativa, el discurso institucional, es el fundamento de nuestro quehacer. Enhoraluena por enriquecer el ejercicio del INAH desde sus disciplinas: arquitectura, historia, etnohistoria, lingüística, antropología social, antropología física, y arqueología”, manifestó el antropólogo.

Ante las y los asistentes, destacó el reconocimiento a la labor del INAH, en la reciente Reunión Nacional de Cultura, encabezada por la secretaria de Cultura, Claudia Curiel de Icaza, en Quintana Roo.

A sus 86 años, dijo Vázquez Herrera, el instituto busca mejores mecanismos para su funcionamiento, de ahí que las Jornadas de Descentralización, efectuadas ya en siete estados, tienen el fin de recoger las prioridades de los centros de trabajo, en materia de investigación, conservación y docencia, pero también de simplificación administrativa, cuyos efectos positivos comenzarán a notarse en 2026.



En representación del SNPICD, la secretaria de Trabajo y Conflictos, María Cecilia de la Paz Vázquez Ahumada, expuso que el conocimiento y esfuerzo cotidiano de las y los investigadores "ha sostenido museos, exposiciones, conferencias, diplomados, cursos; apoyado a estudiantes, tesistas; y producido libros, artículos, fotografías, etcétera.

"Han servido a la población en general que busca al INAH con dictámenes para problemas sociales, tan fuertes como la desaparición de personas, sobre la autenticación de objetos, y auxilia con el cuidado del patrimonio que se ha visto afectado por el desarrollo del sistema en que estamos inmersos".

Durante la ceremonia de entrega de reconocimientos, se destacó, mediante videos de semblanza, las trayectorias del investigador emérito Zaid Lagunas Rodríguez, antropólogo físico dedicado al estudio de las condiciones de vida de las poblaciones del pasado; del arquitecto e historiador José Antonio Terán Bonilla, defensor del legado edificado, y de la paleontóloga Felisa Aguilar Arellano, quien ha hecho una tarea loable por visibilizar este patrimonio.

Los 35 galardonados que asistieron al acto del MNA, están adscritos a las coordinaciones nacionales de Arqueología y Monumentos Históricos; y a las direcciones de Salvamento Arqueológico, de Estudios Históricos, de Antropología Física, de Etnohistoria y de Registro Público de Monumentos y Zonas Arqueológicas.

Así como al MNA y al Museo del Templo Mayor; a la Escuela y la Biblioteca nacionales de Antropología e Historia; y a los Centros INAH Puebla, Estado de México, Jalisco, Oaxaca, Nayarit, Colima, Coahuila, Yucatán, Veracruz y Guanajuato.

El acto también fue presidido por el director del MNA, Antonio Saborit García-Peña; el secretario administrativo del INAH, Pedro Velázquez Beltrán, y el coordinador nacional de Recursos Humanos, Eduardo Fernández Azpiri.

Por parte del SNPICD, los reconocimientos fueron entregados de manos de los secretarios de Organización, Rubén Escartín Adam; de Escalafón y Promoción, Alejandro Medina Ávila; de Finanzas, Víctor Igor Quintana Cruz, y de Trabajo y Conflictos, María Cecilia de la Paz Vázquez Ahumada.